

認定こども園

つくも保育園だより

春と夏の変わり目である”梅雨”。今年は、例年より遅い梅雨入り宣言ですね。来週のなつまつりの日に晴れてくれることを祈りつつ・・・子ども達はお祭りに向けて提灯作りやおみこし作り、太鼓の練習に励んでいます。太鼓の音色や元気いっぱいの掛け声が聞こえてくると、小さなお友だちも集まってきて目を輝かせて見ています。本番がとても楽しみですね。子ども達がなつまつりの雰囲気を感じ、楽しくお買い物ができるよう準備を進めていきたいと思います。

日差しが強いと熱中症への意識が高くなります、暑っていれば大丈夫と思いながらではありませんか。梅雨の時期は湿度が高いことで、肌の表面から熱が放出されず体内に熱がこもってしまうことで熱中症になりやすい時期です。特に子ども達は新陳代謝が盛んで、活発に動き回るの汗をよくかきます。子ども達が気持ちよく過ごせるように着替えをする機会が増えると思いますので、お手数ですが衣服の補充などのご協力をお願いいたします。

また、なつまつりの翌週からは、子ども達の大好きな水遊び・泥遊びが始まります。例年、子ども達は水と土が混ざり合って変化する様子や感触がとても楽しいようで、汚れを気にせずに楽しんでいます。保護者の方には着替えのお洗濯などご負担をおかけするかと思いますが、子ども達の「おもしろさ」の広がり深まりを見守っていただけますようよろしくお願ひいたします。詳しくは各クラスたよりでお知らせさせて頂きます！

園長 高橋 梢

令和6年7月号						
日	月	火	水	木	金	土
	1	2	3	4	5	6
		身体測定		なつまつり ウィーク ひよこ・はと	りす 布団持ち帰り	うさぎ ぱんだ きりん
7	8	9	10	11	12	13
			お茶会（きりん） 絵本補修（保護者会活動） 延長保育料締切			
14	15	16	17	18	19	20
		海の日		耳鼻科検診 災害訓練 布団持ち帰り		
21	22	23	24	25	26	27
		フリー参観	はと組懇談会	フリー参観	フリー参観	
28	29	30	31			
		保育料 給食費 振替日				

6月から新しいお友達が1名加わり、10名になったひよこ組。低月齢の子は、ハイハイをしたり、つかまり立ちができるようになったりし、目線が変わるので楽しみながら活動しています。高月齢の子は自分の興味のあるおもちゃや場所を見つけると歩行や伝い歩きで活発に動いて遊ぶ様子が見られます。また、お友達への興味が出てきて、ハイハイしている友達の後ろを追いかけて真似をして遊ぶ姿も見られ、顔を見合わせて「にっこり」とする姿は見ていて微笑ましいです。お顔や体に触れてみようと手を伸ばす様子が増えてきているので、気持ちを受け止めながら「なでなでだね」「〇〇ちゃんだね」などと声を掛けてお友達との関わりを仲立ちしていきたいと思います。

今月は、一人一人の体調に合わせて、沐浴や水遊びなどの夏の遊びを楽しんでいきたいと思います。

ひよこ

りす

テラスのプランターに、きゅうりとさつまいもの苗を植えました。「(葉っぱ)大きくなったね!」「赤ちゃんきゅうりあるよ!」と興味を示す子ども達。保育者と一緒に水かけをし、野菜の生長を共に喜びながら、食事への意欲に繋げられるよう関わっているところです。

気温が上がり、戸外での夏ならではの遊びが楽しい季節になりました。手や足で泥を触り感覚を味わったり、色水で遊ぶ中で色の変化や見立て遊びに繋げて楽しんだり、泡遊びに取り入れたりしながら、いろいろな感触に触れ楽しんでいきたいと思います。また、今月も引き続き、室内でも粘土や製作を通して感触を楽しめる遊びをしていきたいと思います。

水に触れたり汗をかいたりすることで衣服の着脱の回数が増え、難しいところは「てつだって~」と保育者と一緒にやってみながらも、自分で脱ぎ着しようと頑張る姿がたくさん見られるようになってきました。一人ひとりの様子を見守りながら、安心して取り組めるような関わりを心がけていきたいと思います。

はと

うさぎ

じめじめと気温の高い日が増えてきましたね。子どもたちは未満児園庭やあかしや公園などで水分補給や休憩を取りながら元気いっぱい体を動かして遊んでいます。戸外ではダンゴ虫に興味津々な様子で「ダンゴムシ!」「いた!いた!」と触ってみたり、じーっと観察したりと様々な反応が見られます。子ども達の興味のあることや“発見”を見逃さず一緒に喜んだり、楽しんだりしながら興味の輪を広げられるように丁寧に関わっていきたいと思います。

今月は気温や天候、子ども達の体調の様子を見ながら水、泥遊びをし、水の冷たさや泥の感触を存分に味わい、夏ならではの遊びを楽しんでいきたいと思います。

熟した桜の実を拾いジュース作りをしたことから遊びが広がり、様々な草花での色水遊びに夢中になっています。外遊びで捕まえたダンゴムシを持ち帰りたいという子どもの思いから、部屋での飼育を始めました。野菜などのエサをあげたり、霧吹きで水をあげ湿らせたりとお世話を頑張りながら、「エサたべてる!」「うんちしてる!」と興味津々でダンゴムシの観察を楽しんでいます。また、ヒーロー・プリキュアっこや先生・病院っこなどお友達と一緒にきて遊ぶ姿がますます多くなってきました。設定も細かくなってきたため、イメージのすれ違いや、場所や物の取り合いからトラブルになることもありますが、好きな遊びを自分で見つけお友達と一緒に遊ぶことや好きなものを共有する楽しさを感じながら過ごしています。

日々暑くなる毎日…水分補給や木陰での休息、着替えなど、少しずつ自分で気付いてできるようにしていきたいと思います。また、水遊びや泥遊びなどみんなで楽しんでいきたいと思います。

つくも保育園
〒990-0051 山形市銅町2-19-1 ☎622-7623
<http://www.yamagatashishakyo.or.jp/>

なつまつりウィークについて

7月4日(木)～6日(土)の期間、“なつまつりウィーク”を開催します。提灯や花火など、なつまつりの雰囲気が楽しめるような装飾の製作をしながら、子ども達と一緒に準備を進めていきます。

ひよこ組、はと組はお部屋で、お友達や保育者となつまつりごっこを楽しめます。りす組はホールで盆踊りやお店屋さんごっこを楽しめます。そして今年度、うさぎ組、ぱんだ組、きりん組は土曜日の開催となり、保護者の方にもご参加頂きながら、和太鼓やおみこしの発表、盆踊り、お店屋さんごっこなどを楽しめたいと思います。

なつまつりをとても楽しみにしている子ども達。当日は、各年齢ごとになつまつりならではの経験を楽しみたいと思います。

<8月の予定>

- 10日(土)～16日(金) 1号認定夏季休暇
- 13日(火)～16日(金) お盆
- 23日(金) 布製品補修(保護者会活動)
- 27日(火) 誕生会(7. 8. 9月生まれ)
- 30日(金) きりん組デイキャンプ

先月見つけたきゅうりの赤ちゃんがぐんぐん生長し、収穫することができました。給食の先生にスティックにしてもらい、「おいしい!」と喜んで食べていた子ども達です。もう一つの野菜も生長し、その正体が“オクラ”だったことが判明。毎日少しずつ大きく太くなっていくオクラやきゅうりの変化に興味を持ち、ワクワクしながら観察しています。

もうすぐなつまつり。ぱんだ組ではなつまつりを盛り上げるべく、“ぱんだ組みこし”を作成して披露することにしました。どんな形、どんな色にするか、何をのせたいかなどなど、みんなでアイデアを出し合い相談しました。イメージが形になっていく様や、みんなで一つのものを作る楽しさや嬉しさを感じているところです。当日は大好きなダンスも披露する予定です。心を一つに楽しむ取り組みながら、当日を迎えることを楽しみにしています。

ぱんだ

きりん

なつまつりで披露する「つくも夢太鼓」の練習を毎日頑張っているきりん組。「お家の人に感動してもらいたい」「かっこいいところを見て欲しい」「たくさん拍手をもらいたい!」と目標を立て、「どうしたら目標を達成できるかな?」「みんなで力と心を合わせるんだ!」とはりきっています。最初は上手く出来ない悔しさやもどかしさから、気持ちの葛藤をしている子もいましたが、子ども達同士で「諦めないぞ!」の言葉が聞かれるようになり、今では毎回笑顔で和太鼓に向かう姿に成長を感じました。自分の力を信じて、友達と力を合わせて、本番では素敵な音を披露できるよう、残りの練習も楽しんで取り組んでいきたいと思います。

ますます暑い日も増え、水の気持ち良さを感じられる季節になってきました。水遊びや泥遊びを楽しみながら、暑さに負けずに健康的に過ごしていきたいと思います。また、遊びの中で友達と一緒に「もっと面白くしてみよう!」と遊びを工夫したり展開させたりして楽しむ姿も見られるようになってきました。アイデアを出し合いながら繰り返し遊びを楽しみ、達成感や充実感を感じてもらいたいと思います。